

\*Este es un espacio de opinión y debate. Los contenidos reflejan únicamente la opinión personal de sus autores y no compromete el de La Silla Vacía ni a sus patrocinadores.

Red Social | 07 de Abril de 2020



# Crece la incertidumbre producto del desempleo y la guerra petrolera

La coyuntura actual sigue sumando impactos negativos en todos los ámbitos. El sector petrolero está enfrentando un grave problema por los despidos en la industria. **Ecopetrol** y el Gobierno deben plantear soluciones para reducir esta incertidumbre de los trabajadores.

 Katherine Casas Pérez | 1 Seguidores [Seguir](#)

 COLUMNA  108 VISTAS  0 COMENTARIOS

Seguimos en una coyuntura preocupante para la economía colombiana por dos razones. La expansión del covid-19 ha ocasionado diversas afectaciones en el mundo dada las medidas de contención que adoptan los gobiernos nacionales; a esto se suma la guerra petrolera entre Arabia Saudita y Rusia por sus discrepancias en los recortes de producción mundial de crudo, lo cual ha llevado a que los árabes reduzcan en casi US\$8 los precios en la venta y aumenten su producción en al menos un millón de barriles.

Estos dos choques han generado un escenario de incertidumbre a nivel internacional, y el creciente desempleo actual es uno de estos factores negativos. No es para menos, por la propagación del virus, la Comisión Económica para América Latina y El Caribe, Cepal, advirtió que nos estamos acercando a un escenario de recesión global, lo que desencadenará en que el PIB de los países latinoamericanos, donde Colombia no va ser la excepción, decrezca cerca de 1,8 por ciento.

En este contexto internacional, el panorama no es positivo para Colombia. Para febrero del 2020, el Departamento Administrativo Nacional y de Estadística, Dane, informó que el desempleo nacional había aumentado 12,2 por ciento, un incremento significativo si se compara con el mismo periodo del año anterior en el que fue 11, 8 por ciento. Adicionalmente, según Fedesarrollo se proyecta que para este año podría aumentar hasta el 13,3 por ciento.

A pesar de que el 2019 tuvo un índice de desempleo crítico, los sectores más activos del año como el de hotelería y turismo, comercio y otros afines dinamizaron la actividad económica. Sin embargo, esta coyuntura pone en jaque la empleabilidad formal de quienes pertenecen al sector industrial, en el que el de hidrocarburos podría ser uno de los más afectados. En departamentos como Meta, Santander, Huila, Boyacá y Antioquia se han denunciado despidos por parte de empresas contratistas de **Ecopetrol**.

Según lo recopilado por Crudo Transparente, a través de entrevistas a miembros de los sindicatos y presidentes de las juntas de acción comunal (JAC), más la información revelada por medios regionales, más de 2 500 trabajadores del sector petrolero fueron despedidos sin justa causa o se les interrumpieron sus contratos, debido a las medidas que están tomando las empresas, consecuencia de las razones mencionadas anteriormente.

Sumado a esta cuarentena obligatoria, el mercado internacional petrolero enfrenta una crisis derivada de la disminución de los precios del crudo por los altos niveles de producción y la baja demanda. En este escenario, una de las medidas para enfrentar esta crisis por parte de estas compañías será el de disminuir el volumen de crudo producido por día; por ende, se cerrarán campos y se reducirá el número de obreros que laboran en los pozos. La incertidumbre sobre el futuro es cada vez más creciente para los trabajadores del sector, al igual que las implicaciones económicas que se generarán para el país debido a este fenómeno.

Más allá de explicaciones o culpables de estos despidos masivos de la industria, lo prioritario es buscar alternativas para enfrentar esta coyuntura en estos territorios, preservando la salud y el bienestar de sus habitantes. La crisis de despidos en el sector viene sucediendo anterior a que ocurriera esta problemática, son constantes los hechos de conflictividad social en los municipios donde se ejecutan actividades extractivas, asociadas a la falta de oportunidades para los pobladores de la zona.

La prolongación de esta crisis afectará diversos sectores de la economía que ya se han pronunciado solicitando al Gobierno concertar acciones para hacerle frente. Por su lado, **Ecopetrol** y sus empresas contratistas deben dar respuestas claras a estos trabajadores, en especial sobre sus salarios, y a las comunidades aledañas de estas zonas que dependen de actividades económicas alrededor de la industria. La cuarentena deberá durar el tiempo necesario para la protección de todos, pero desde ya el Gobierno y la Estatal pueden buscar planes y soluciones concretas que reduzcan la incertidumbre tanto para los empleados como para la ciudadanía.

Para mayor información sobre el sector de hidrocarburos en Colombia, visite: [www.crudotransparente.com](http://www.crudotransparente.com)

## Comentarios ↓

[INICIE SESIÓN](#) O [REGISTRESE](#) PARA COMENTAR

### Redes Activas

- [Caribe](#)
- [Paz](#)
- [Educación](#)
- [Social](#)
- [Paisa](#)

[Ver Todas](#)

- [Reglas](#)
- [Expertos](#)

### La Silla Vacía

- [¿QUIÉNES SOMOS?](#)
- [FINANCIACIÓN](#)
- [PAUTE CON NOSOTROS](#)
- [CONTÁCTENOS](#)
- [PREGUNTAS FRECUENTES](#)
- [REGLAS DE JUEGO](#)
- [POLÍTICAS DE SEGURIDAD](#)

### Newsletter

 

### Síguenos

